
 

第 16回 札幌市河川環境推進会議 

  日時：令和 7年１月 23日（木）13:30～16:30  

  場所：札幌市下水道河川局庁舎１階 大会議室Ｂ 

 

会議次第 

 

１ 開会式 

 １）開会挨拶 

 ２）事務局紹介 

 ３）会議概要 

 

２ 議事 

議題１ 情報発信・普及啓発事業 

 議題２ 河川環境整備事業 

 

３ 総括 

 

４ 各委員より第五期の振り返りと今後に向けてのご意見 

 

５ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

概要は以下のとおり 

 

●事務局からの報告 

議題１ 情報発信・普及啓発事業  

  以下、今年度の実績や今後の検討などについて報告 

①情報発信 

出前講座、コラム「川のすがた」 等 

②普及啓発 

河川事業パネル展、川の学習パネル展、サクシュ琴似川マップ発行(予定) 等 

 

議題２ 河川環境整備事業  

  以下、今年度の実績や今後の検討などについて報告 

  ①調査結果の見える化 

   事業概要、今後の進め方 等 

  ②鴨々川・桑園新川(環境整備) 

   事業概要、整備の進め方 等 

  ③盤渓川の落差解消 

   進捗報告、今後の進め方 等 

 

●当日の様子 

  
 

 

 

 



 

●委員からの主な意見 

議題１ 情報発信・普及啓発事業 

出 前 講 座 ： 

 

川の学習パネル展： 

出前講座で使用する資料をホームページ上で公開することで、調べ学習

の際に多くの児童に活用してもらえるのでは。 

パネル展の会場でイベントを行う際は、川にすんでいる魚のイラストが

ついた付箋やボールペンなどの啓発グッズを渡すと来場の思い出になり

喜んでもらえるのでは。 

サクシュ琴似川マップ発行(予定)： 

 

マップに複数のコースを掲載する場合、各コースの違いが分かりやすい

ように使用する色の濃淡や記号の使い分けなどを調整した方がよい。 

  

議題２ 河川環境整備事業 

調査結 果 の 見 え る 化 ： 

 

管理河川について知っている市民は多くないと思うので、河川の管理者

情報(国・北海道・札幌市)も掲載した方がよい。 

鴨々川・桑園新川(環境整備)： 市民(子どもたち)と協働で整備をすることが大切。 

盤渓川の落差解消： 落差間の河床をコンクリートにするのではなく、(生物の生息環境を保全

するため)土で埋め戻す整備をぜひ続けてほしい。 

 

●各委員より、第五期の振り返りと今後に向けてのご意見 

 ・川に幅広く携わっていることが分かった。現地視察会があると場所をイメージしやすいた

め次年度以降はぜひ開催してほしい。 

 ・本会議の担当係員が３名しかいないにも関わらず活発に活動しており、とても感心してい

た。 

 ・出前講座をはじめとして、コミュニティ(子どもたち)との交流に力を入れている印象を受

けた。 

 ・河川の様々な知識や歴史を知ることができる有意義な会議であった。一方、河川について

学んでいく中で、河川の管轄が国・北海道・札幌市と細かく分かれすぎているように感じ

た。 

 ・河川事業全体について非常に素晴らしい取り組みをしているにも関わらず、市民にあまり

知られていない印象を受けていた。他部局と連携してＰＲを行ってはどうか。 

 ・本会議は札幌市河川環境指針に基づいて事業を進めているか検証する場であるが、それ以

外にも事務局にアイデアをプラスして背中を押すことができるような場にできたら、とい

う想いがあり携わっていた。 


